
 

 
 

 
 

 

NIEDERSCHRIFT 

 
 

Biblis, den 01.10.2020 
 
 

B E S C H L U S S  
 

der Gemeindevertretung 
 

vom Mittwoch, den 30.09.2020 um 19:00 Uhr 
 
 
 

2 VL-90/2020 Baugebiet Helfrichsgärtel III 
hier: Erklärung des Rücktritts gegenüber der MKM BauProjekte GmbH 

 

Bemerkungen: 
 

Herr RA Dietenhöfer erläuterte die Vorlage. Zentrales Argument aus 
seiner Sicht sei, dass sich die Grundstücke nicht mehr in 
Gemeindeeigentum befänden und der Zugriff über den Klageweg 
ermöglicht werden müsste. Eine Sanierungsvereinbarung könnte die 
derzeitige Situation zufriedenstellend lösen. 
 
Bürgermeister Scheib wies nochmals darauf hin, dass es sich bei der nun 
zu treffenden Entscheidung nur um einen Grundsatzbeschluss handele. 
In vier Wochen solle ein finales Vertragswerk vorliegen. Ziel sei eine von 
allen Beteiligten und auch der Politik mitgetragene Vereinbarung. 
 
Für die CDU Fraktion hob Herr GV Platz die Wirkung der 
Rücktrittsandrohung hervor. Nur aufgrund der ausgesprochenen 
Androhung sei entscheidender Druck zur weiteren Entwicklung auf MKM 
ausgeübt worden. Es sei jedoch klar, dass aufgrund der Vielzahl an 
Risiken ein Rücktritt keine gute Option sei. Daher werde seine Fraktion 
die Vorlage ablehnen. 
Weiter stellte Herr GV Platz die Frage, ob es sinnvoll sei diesen TOP 
heute abzustimmen, da bei Ablehnung eine gleichlautende Vorlage 
erneut eingebracht und durch die Gremien beraten werden müsse. 
 
Herr GV Fischer stellte die Frage ob bei einem Rücktritt der gesamte 
Vertrag hinfällig sei. Dies bejahte Herr RA Dietenhöfer. MKM sei dann 
jedoch endgültig insolvenzreif. 
 
Herr GV Vollrath machte deutlich, dass auch bei einer heutigen 
Ablehnung des Rücktritts das weitere Verfahren kein Selbstläufer sei. Es 
komme umso mehr auf die Vertragsgestaltung an.  
 
Herr Bürgermeister Scheib erklärte, eine umfassende Beteiligung der 
Gemeindegremien, bei Stimmung zur geplanten Sanierung, als 
Zielsetzung. Es solle ein transparenter Prozess erfolgen, in den sich die 
Fraktionen und der Gemeindevorstand einbringen sollen. 
 
Herr GV Fiedler griff die Anregung von Herrn GV Platz auf und 
beantragte für die SPD Fraktion die Verschiebung des TOPs in die 
November Sitzungsrunde. Wenn man heute über die Vorlage abstimme, 
habe dies zur Folge, dass der Prozess des Rücktritts bei Scheitern der 
Verhandlungen erst wieder von neuem beginnen müsse. 
 
 



Beschluss der Sitzung der Gemeindevertretung vom 30.09.2020 Seite 2 

Beschluss: 
 

Die SPD Fraktion beantragt die Beschlussfassung über den 

Tagesordnungspunkt in die nächste Sitzungsrunde zu 

verschieben und den TOP sodann erneut aufzurufen. 

 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig, 21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 

 Ja Nein Enthaltung 

 21   

 




